
 参加人数：男性  7名、女性　　0名、合計　　7名（うち班外議員 　0名）（他自治体等傍聴者 　0名）

会場の雰囲気、次回に向けての反省点、申し送り事項など
１．意見交換の総括
　⑴　議会報告、市政全般についての総括
　　①行仁地区のまちづくりに向けた課題について
    ・行仁地区には緑地や公園が少ないために、子ども達・高齢者の安心できる居場所を求められている。
　　　この問題を、どのように改善していくのか、住民と学校とで協議していくことが求められる。
　　・行仁小学校が建て替えられ、校舎・校庭にはフェンスで囲まれ、門に鍵がかかっているために、幼児、児童、
　　　生徒や地域の住民が利用することができない。
　　・地域課題として、小学校の校庭は、地区の避難場所である。住民が利用できるように対策をしていかなければ
      ならない。
　
【その他の主な意見等】
　　・市政だよりなどが、町内会に届く重さは、70kgから80kgはある。それを配布することが大変に負担である。
　　　経費削減のためにも、市政だよりの工夫が必要である。
　　・ＧＰＳの搭載により除雪がスムーズに行われているとは言い難い。業者との打ち合わせができていない地区も
      あり、除排雪の問題も浮き彫りになった。

 開催場所：行仁コミュニティセンター

第１号様式 　　　　　　　　　　市民との意見交換会・報告書

 開催地区：行仁地区  開催日時：令和４年11月９日（水）　　18時00分　～　19時15分

 担当班　：第５班（出席議員）古川雄一、後藤守江、村澤　智、大山享子、松崎　新／(班外）清川雅史
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分類 番号 対応
　市職員の不祥事について、約1億7千万円の不正が
あり議会としてチェックできなかったことに対し、
市民の皆様にお詫び申し上げます。

　議会は通年議会となり定例会議として一年を通し
て議会が行われるようになった。

　要望してもなかなか解決できなかった行仁小学校
北側歩道のグレーチングの設置が、前回の意見交換
会後ですぐに対応していただけた。

● ② 側溝

　議会報告の中で、大戸地区の活性化、大戸、湊地
区へ市営住宅の整備をとあるが、大戸地区はどのよ
うになっているのか。

　大戸地区は、過疎が進んでいる。小学校は、入学
生が10人をきっているために複式学級が導入されて
いる。中学校については、生徒が、市内の私立や県
立中学校に入学しているために、生徒が大変少なく
なり生徒が希望する部活動ができない現状になって
いる。同じようなことが湊地区でも起きている。課
題は大戸地区に住むことを希望する若い方が住める
住宅がない。市は今後、地域の皆さんと協議をして
公営住宅のあり方、空き家の活用について進めてい
く方針を出した。

〇 ①
まちづく

り

　九州の出身である。市に今年の３月に来た。道路
がでこぼこしていることが気になった。交差点に雪
が山積みされまだ残っていて足元が滑りやすく危険
だと感じた。

　道路がデコボコする要因の一つに除雪することに
よって、道路が傷んでしまうことがある。道路の穴
が開いた所は、早く補修する対策を行っている。ま
た、車の通行量など考えて、優先順位を決め補修や
張替えを行っている。交差点に置かれた雪は適宜排
雪を行っているが、予算も限られているので排雪に
は課題がある。

〇 ② 雪害対策

※項目
キーワード

○　議会報告、市政全般について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答
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分類 番号 対応
※項目
キーワード

○　議会報告、市政全般について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

　交差点に寄せた雪が高くなり見通しが悪い。早く
片付けてほしい。なかなか排雪に来てもらえない。

　排雪作業は、バックホー、ダンプカー、交通指導
員等チームで行わなければならない。排雪が間に合
わない状況である。他の地区では、区長さんが除
雪・排雪のマニュアルを作り雪留場や公園の開放を
行っている。

〇 ① 雪害対策

　十字路のグレーチングの所が、凍って雪の山にな
り車の腹がこすり動けなくなり、何人かで押すよう
なことが何度もあった。グレーチングではなくコン
クリートにした方が良いのではないか。

　グレーチングの雪の圧雪箇所については、市から
塩化カルシュームを配布していただけるので撒くと
よい。グレーチングの圧雪については、担当課に伝
える。

〇 ① 雪害対策

　除雪の業者から電話があったが、どこの区間を除
雪するのか聞いても町内会と関係のない場所を説明
していた。よくわからないので改めて話し合いま
しょうと言って電話を切った。

　除雪の業者と地区の打ち合わせを行うことになっ
ているが、打ち合わせのできている地区は25％しか
ない。地区によって除雪の仕方が違うので、しっか
りと打ち合わせをすることを議会でも要望してい
る。

〇 ① 雪害対策

　私の町内では、除雪用の地図を作っている。町内
で話し合って雪の置き場を決めている。住民から苦
情があっても町内会で決めたことだと言ってもら
う。町内会で業者の方が安心して除雪できる状況を
つくることです。また、業者と打ち合わせをしたら
必ず判を押して提出することになっている。

　市は、除雪作業をする場合は、事前に町内会と業
者で打ち合わせをすることを指導している。除雪
ルート、雪の置き場所を指定し除雪してもらう。議
会でも除雪業者が変わっても、スムーズに作業でき
るように取り組んで行く。 〇 ① 雪害対策
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分類 番号 対応
※項目
キーワード

○　議会報告、市政全般について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

　現在の業者は、道路除雪が丁寧でない。前の業者
は、一方通行の道路、西側と東側の２回除雪してい
ただききれいに除雪をしていただいた。昨年の業者
は、北会津の業者が除雪をしている。２回除雪して
いただきたいと打ち合わせで伝えたが、次の場所の
除雪のために車輛を変えに北会津に帰るので時間が
ないと断られた。丁寧な除雪を要望しても出来ない
と言われる。

　近い所に除雪車両を置くことができれば時間にも
余裕があるのではないか。また、業者によっては道
路を除雪すると、民間企業の駐車場などの除雪を
行っているために時間がないのかもしれない。

〇 ① 雪害対策

　議会だよりの６ページには、ＧＰＳ端末を用いた
除雪車運行システムについて、除雪業者が撮影した
画像を送信し、職員が確認することで、現地に行か
なくても作業状況を等を確認できるなど良いことが
書いてあるが、私たちは除雪で大変に苦労してい
る。職員は本当に現場を見ているのかと言いたい。

　ＧＰＳ端末が積載されたことでインターネットで
除雪作業の内容が把握できるようになった。職員は
全ての現場を見ることは出来ませんが、市民が苦労
していることは理解している。

〇 ② 雪害対策

　ＧＰＳを搭載しているのだから、除雪を行った場
所、未実施の場所がわかるのではないか。市は、業
者が除雪していない場所を除雪するように指導して
いないのか。

　除雪がされてなければ、担当課に住民の方から連
絡などが来ます。担当課は業者に対し指導してい
る。 〇 ② 雪害対策
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分類 番号 対応
※項目
キーワード

○　議会報告、市政全般について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

　市政だより等の配布の仕分けの担当をしている。
私の家に届くのが300世帯分70kg～80kgあり重く大
変である。紙の重さは身に染みる。市内全部約５万
世帯と考えると12トン～13トンになる。町内の資源
回収を行っているが２、３カ月後には市政だよりが
資源物として出されている現状である。中を見ると
本当に必要か。紙も良すぎるのではないか。もう少
し工夫が必要である。

　鶴城地区からも市政だよりについて要望が出され
ています。市の情報を紙ベースで発行しています
が、議会としても区長さんたちのご苦労は理解して
いるのでもう少し時間をいただきたい。

〇 ① 行政

　選挙の立ち合いを行っている。期日前投票期間が
長いのに、投票日当日の時間を短くしても良いので
はないか。経費節減の観点から考えていくべきでは
ないか。

　選挙の期日前投票については、投票しやすい環境
にしていくために期日前投票を設けている。投票日
の投票時間については、主権者である市民が投票で
きる時間を確保するため現在の時間設定となってい
る。

〇 ① 選挙

　行仁地区には、子どもの遊べる場所が少ない。以
前、担当課に空き地や緑地に子どもの遊べる公園を
作ってほしいと要望したが、様々な事情があるとい
うことで却下された。

　行仁小学校の周辺には、公園が少ない。住民要望
は理解できる。

〇 ② 公園

　行仁小学校が新築され、校庭が塀で囲まれ鍵がが
かけられている。以前の行仁小学校は、自由に使っ
ていた。今月、学校、教育委員会、設計者と住民で
協議することになった。我々が困っていることを
知っていただきたい。議会は、自由に行仁小学校を
使えるようにバックアップしてほしい。

　学校長と教育委員会と地元の皆さんで、協議して
より良い方法を見い出していくのが良いと考える。
議会でもバックアップしていく。

〇 ① 学校施設

　子どもの遊べるところがあまりないので、土曜日
だけでも校庭を開放してもらえないか。安全面を考
えているのだろうか。

　安全面も大事であるが、校庭の全面開放がだめな
ら、日時を設ける。例えば、土曜日だけ開けてもら
うなどの協議が必要である。

〇 ① 学校施設
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分類 番号 対応
※項目
キーワード

○　議会報告、市政全般について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

　鍵の保管管理はどのようになっているのか。災害
など何かあった時に入れるのか。

　後日調査し、対応する。

〇 ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ７に記載）

学校施設

休みの日に、子どもを遊ばせる公園が近くにな
い。行けるとしたら、東部公園か中央公園になる
が、子どもの足ではバイパスを渡らなければならな
いし遠すぎる。民間事業者の駐車場で遊んでいる。
避難所にもなっている校庭でもあるし、校庭が使え
たら安心である。開放しても見ている人がいないと
だめなのか。

　大阪府池田小学校事件から方針が変わり不審者が
入れないように塀を回し、小中学校の入り口を施錠
して不審者を入れないようになった。学校施設の利
用は、学校長が権限を持っていて学校長の判断に
なっている。今回、行仁小学校の現状や問題を聞い
て良かった。子どもの遊び場の確保について、しっ
かり取組んでいく。

〇 ① 学校施設

　遠くから防災無線が聞こえてくる。市に防災無線
があるのか。

聞こえるのは近隣の町内会が設置した有線放送で
す。 〇 ①

防災・安
全

サンキューカット前の通り（若３-70号線）の側
溝には蓋のない所がある。小学校の郊外行事で移動
している時に、引率者は注意喚起をしていたが、児
童が落ちてしまった。区長さんから市役所に伝えて
ほしいと連絡があった。市は、蓋がないということ
から応急処置でコーンを置いていた。今後どのよう
にするのか。

　側溝ついては、多くの箇所でコンクリートの蓋や
グレーチングが設置されていない箇所があり多くの
町内会から設置要望がある。現場を確認し報告す
る。 〇 ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ７に記載）

側溝

　朝・夕など散歩をする人が多くいる。高齢者の方
も散歩していて、途中で休むためのベンチを設置し
て欲しいと要望したら、「雪を置く場所になるため
だめだ」と言われている。冬場がだめでも、夏場は
利用できるように検討してほしい。

　ベンチ設置の要望は、他の町内会からも出されて
いる。別の場所への設置など皆さんで検討してくだ
さい。要望があったことを担当課へ伝えた。
　今後、地域、商店街など将来のまちづくり全体
のあり方という視点から、関係箇所と必要性につ
いて検討していくことになる

〇 ①
まちづく

り
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　行仁　地区

件名 処理（対応）内容 備考

１．鍵の保管管理について
　　　　　　　　　（Ｐ５）

【市民からの要望・質問】
  鍵の保管管理はどのようになっているのか。災害など何かあった時
に入れるのか。

【事後処理結果】
　11月に行仁地区役員、行仁小学校、教育委員会で話し合いがあり、
その結果、行仁小学校塀の出入口も鍵は撤去された。塀出入り口の鍵
の撤去については、学校から各家庭に情報として周知される。また、
今後も地元と校庭利用についての話合いが行われるとのことである。
（学校教育課に12月８日確認）

２．側溝整備について
　　　　　　　　　（Ｐ６）

【市民からの要望・質問】
  花畑東地内サンキューカット前の通り（若3-70）の側溝には蓋のな
い所がある。小学校の郊外行事で移動している時に、引率者は注意喚
起をしていたが、児童が落ちてしまった。区長さんから市役所に伝え
てほしいと連絡があった。市は、蓋がないということから応急処置で
コーンを置いていた。今後どのようにするのか。

【事後処理結果】
〇現状について
　現地を確認すると花畑東地内の側溝は、蓋のない箇所が多くあっ
た。優先順位をつけ対応する必要がある。
〇今回の対応
　11月16日現地調査を行った。同日、建設部道路課に状況の確認を要
請した。
〇建設部道路課
　一ヶ所が危険であることから、カラーコーンで落下注意喚起を行っ
ている。今後蓋となる資材が見つかれば処置したい。との回答だっ
た。

市民との意見交換会・事後処理報告書

南西角から見た行仁小学校

花畑東2番付近
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